
 GENÈSE 12, 1-4a

Le Seigneur dit à Abram : « Quitte ton pays, ta parenté 
et la maison de ton père, et va vers le pays que  
je te montrerai. Je ferai de toi une grande nation,  
je te bénirai, je rendrai grand ton nom, et tu deviendras 
une bénédiction. Je bénirai ceux qui te béniront ; celui qui  
te maudira, je le réprouverai. En toi seront bénies toutes 
les familles de la terre. » Abram s’en alla, comme le 
Seigneur le lui avait dit, et Loth s’en alla avec lui.

Dieu nous invite 
à croire en Lui

Tout homme est en situation de foi

Le simple fait de vivre, je dis bien de vivre, met tout 
homme en situation de foi. Je ne dis pas : foi religieuse, 
mais foi au sens le plus profane du mot. Le semeur,  
qu’il soit croyant ou incroyant, est en situation de foi,  
« il travaille pour l’invisible ». Il fait acte de foi, car il n’est 
pas évident qu’il moissonnera. Il y aura peut-être une 
sécheresse, des inondations, une guerre, que sais-je ? 
Quand il sème, il n’a pas une évidence de la moisson 
comparable à deux et deux font quatre. Certainement pas. 
Il y a une foi. L’éducateur est, plus encore, en situation de 
foi, qu’il s’agisse d’un papa, d’une maman, d’un instituteur 
ou d’une institutrice. Pour entreprendre l’éducation d’un 
enfant, il faut vraiment « y croire », l’expression est très 
éloquente. Que de difficultés ! Il n’y a pas de résultat 
immédiat. Que sera ce garçon ou cette fille dans dix ans, 
vingt ans ? Nous n’en savons absolument rien. 

François Varillon, Joie de croire, Joie de vivre, Éd. Centurion, 1997
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Il nous fait entrer dans une relation de confiance
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Dans ma bouche il a mis un chant nouveau,
une louange à notre Dieu.
Beaucoup d’hommes verront, ils craindront,
ils auront foi dans le Seigneur.

Heureux est l’homme
qui met sa foi dans le Seigneur
et ne va pas du côté des violents,
dans le parti des traîtres.

Tu as fait pour nous tant de choses,
toi, Seigneur mon Dieu !
Tant de projets et de merveilles :
non, tu n’as point d’égal !

Je les dis, je les redis encore ;
mais leur nombre est trop grand !

 MATTHIEU 17, 20

Jésus répond aux disciples : « En raison de 
votre peu de foi. Amen, je vous le dis : si vous 
avez de la foi gros comme une graine de 
moutarde, vous direz à cette montagne : 
« Transporte-toi d’ici jusque là-bas », et elle se 
transportera ; rien ne vous sera impossible. »



  ÉVANGILE SELON  
SAINT MATTHIEU 14, 22-32

Aussitôt Jésus obligea les disciples à 
monter dans la barque et à le précéder 
sur l’autre rive, pendant qu’il renverrait 
les foules. Quand il les eut renvoyées,  
il gravit la montagne, à l’écart, pour prier. 
Le soir venu, il était là, seul. La barque 
était déjà à une bonne distance de la 
terre, elle était battue par les vagues,  
car le vent était contraire. Vers la fin de  
la nuit, Jésus vint vers eux en marchant 
sur la mer. En le voyant marcher sur la 
mer, les disciples furent bouleversés.  
Ils dirent : « C’est un fantôme. » Pris de peur, 
ils se mirent à crier. Mais aussitôt Jésus 
leur parla : « Confiance ! c’est moi ; n’ayez 
plus peur ! » Pierre prit alors la parole : 
« Seigneur, si c’est bien toi, ordonne-moi 
de venir vers toi sur les eaux. » Jésus 
lui dit : « Viens ! » Pierre descendit de la 
barque et marcha sur les eaux pour aller 
vers Jésus. Mais, voyant la force du vent,  
il eut peur et, comme il commençait à 
enfoncer, il cria : « Seigneur, sauve-moi ! » 
Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit et 
lui dit : « Homme de peu de foi, pourquoi 
as-tu douté ? » Et quand ils furent montés 
dans la barque, le vent tomba.

 Goûter la parole

  Quelles paroles, quelles 
attitudes me semblent 
importantes ? Pourquoi ?
  À quoi Jésus invite-t-il  
les disciples ?

 Et moi ?

  Est-ce que la confiance  
de Jésus éveille en moi  
le désir de le rencontrer, 
de le connaître,  
de le suivre… ?
  Comment ?
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 AVEC L’ENSEIGNEMENT DE L’ÉGLISE

Croire, un acte humain fondamental
Les hommes et les femmes qui, d’une manière ou d’une autre, 
entretiennent un rapport avec Dieu sont dits « croyants ». 
Que signifie donc croire ? Dans le langage courant, « je crois » 
équivaut souvent à « je pense », avec une nuance d’incertitude. 
Ainsi quand on dit : « Je crois qu’il va faire beau…, ou que je vais 
obtenir telle situation. » Mais croire peut avoir un tout autre sens 
et exprimer, au contraire, une certitude. Le verbe se construit 
alors autrement : non plus « je crois que », mais « je crois… mon 
ami, mon mari, ma femme… » Il indique la confiance accordée à 
quelqu’un : on tient pour vraie sa parole. Il s’agit d’une attitude 
humaine fondamentale. On ne peut pas vivre, en effet, sans 
« faire crédit » à un certain nombre de personnes.

Catéchisme pour Adultes des évêques de France, n° 12, 1991

N’ayez pas peur ! Ouvrez, en effet, grandes les portes au Christ !
Jean–Paul II, 22 octobre 1978

 AVEC LA FOI DE L’ÉGLISE

Je crois en Dieu, le Père tout Puissant
Symbole des Apôtres

 AVEC LES TÉMOINS

Son avenir était tout tracé ! François, ingénieur ferroviaire, diplômé 
de la prestigieuse École Centrale a pourtant tout quitté pour endosser 
l’habit gris des frères franciscains. En cherchant un sens à sa vie, 
il ressent l’appel du Christ à le suivre au service des plus pauvres. 
Crâne rasé, ceinture de corde à la taille, sandale au pied, il cache un 
cœur plein d’ardeur qui s’est « donné à Jésus ». Il s’est immergé dans 
le ghetto américain de Newark, la ville la plus pauvre du New Jersey 
gangrenée par la violence sociale, les gangs et le trafic de drogues où 
la police ne vient parfois même plus. Avec ses frères, les franciscains 
du Bronx, il vit auprès et avec les plus pauvres. « J’aime les pauvres. 
J’ai toujours aimé les pauvres. Et maintenant, c’est ma vie. »

Brothers, documentaire d’Arnaud Fournier Montgieux, 2021

Transforme mes doutes en confiance
DIEU MISÉRICORDIEUX, j’aspire à aborder
la vie plein de confiance.
Mais je ressens souvent méfiance et peur.
Je voudrais tant avoir foi en toi.
Pourtant j’ai parfois des doutes,
et je perds confiance.
Transforme mes doutes en confiance,
qui me fera croire en ta parole
et en ta présence aimante et salvatrice.
Donne-moi cette confiance également
lorsque je me trouverai devant des difficultés
sans savoir comment en sortir.
Laisse-moi croire
que je suis dans la main de Dieu,
que cette main me protège
et me montre le chemin
que je dois suivre.

Anselm Grün, Ouvre grand mon cœur, prières, Salvator, 2007
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